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Деканат энергетического факультета поздравляет
весь преподавательский состав, сотрудников,

студентов, магистрантов, аспирантов и
выпускников факультета с Днём энергетика и

наступающим Новым годом и Рождеством:

Мы очень рады, что снова вместе про-
вели этот замечательный год! Для 
всех нас он был ярким, незабывае-
мым, полным побед, свершений и по-
становок новых целей, которые обяза-
тельно будут достигнуты в 2023 году!
В Новом году мы желаем всем счастья, здо-
ровья, любви, достатка и везения! Желаем, 
чтобы в 2023 году были покорены все за-
ветные вершины, все заслуженные награ-
ды были получены и все в полной мере 
насладились приятными событиями и во-
плотили в реальность все заветные мечты!

Мы стали студентами!
Ивкин Станислав,  ГРУППА ЭП-11
В 10 классе я всерьёз задумался о том, куда идти после школы. Я знал точно, что хочу ковыряться во всяких ме-
ханизмах и, следовательно, для базы получения высшего образования нужно выбирать технический вуз. 
Выбрав ГГТУ им. П. О. Сухого, я подал документы на факультет автоматизированных информацион-
ных систем, но по воле случая мою специальность, «Автоматизированный электропривод», перенес-
ли на энергетический факультет. И, поучившись 3 месяца, я рад, что так произошло, потому что на 
энергетическом факультете занятия ведут прекрасные преподаватели, большое внимание уделяется куль-
турно-массовой деятельности, а однокурсники и старшекурсники всегда готовы помочь в любом вопросе.

Горковец Дмитрий, ГРУППА ТЭ-11

Всем привет,меня зовут Дима, и я поступил в ГГТУ им.П.О Сухого на специальность «Промышленная те-
плоэнергетика». До этого я учился в Гомельском государственном областном лицее. С выбором универ-
ситета я не пожалел. Здесь очень хороший преподавательский состав и очень много интересных воз-
можностей для реализации творческих талантов каждого. Услышав про «А ну-ка, первокурсник», я 
принял решение участвовать в этом конкурсе и не пожалел: те эмоции, которые ты там получаешь, многого стоят.

Танцева Екатерина, ГРУППА Э-11

Агунович Карина, ГРУППА ЭН-11
Ещё со средних классов я была уверена, что ГГТУ им. П. О. Сухого именно тот вуз, в который я хочу по-
ступить. И я не прогадала. Удобное расписание занятий, большой выбор спортивных секций, прекрас-
ный преподавательский состав и огромное количество мероприятий. Недавно, после участия в конкур-
се «А ну-ка, первокурсник!», ко мне пришло осознание того, что я стала частью большой семьи, которая 
всегда поможет и поддержит, стала частью энергетического факультета. Я счастлива, что сделала правильный выбор!

Я поступила в ГГТУ им. П.О. Сухого, чему я безумно рада. С выбором университета мне помогли родители, а с по-
ступлением в него — желание получить высшее образование в одном из лучших университетов Беларуси.
Я выбрала специальность «инженер-энергетик», потому что она очень востребо-
вана. Работа инженера ответственная и значимая для современного общества.
Обучение в ГГТУ им. П.О. Сухого — это не только получение знаний на повышенном уровне, это так же возможность 
хорошо провести время, завести много друзей и знакомых, которые всегда придут на помощь в трудный момент!

Мищенко Богдан, ГРУППА ЭС-11
Пойти в ГГТУ им. П.О. Сухого мне посоветовали ро-
дители, однако свою специальность я выбрал сам. 
Первое время было непривычно и даже страшно в 
новой обстановке, и даже в некоторых моментах уни-
верситетское окружение казалось мне враждебным, 
но всё это был лишь обман сознания, вырванного из 
родных школьных стен в непривычную обстановку.

ВУЗ понравился буквально с первых дней: добрые и 
в меру строгие преподаватели, хороший коллектив и 
приятное времяпрепровождение с одногруппниками 
обеспечили мне уверенность и смелость. Большое коли-
чество развлекательных программ и разного рода меро-
приятий не дают заскучать в свободное время. Я не жа-
лею, что выбрал свою специальность и наш университет.

Кроль Дмитрий Григорьевич
Декан ЭФ

Кулик Людмила Владимировна
Заместитель декана ЭФ

Дорогие друзья! 
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Поздравляем молодожёнов! 

Лето и осень 2022 года были богаты на яркие события, связанные с   жиз-
нью студентов энергетического факультета: 1 студент и 2 студентки 

связали себя узами брака
«Она мне всегда нравилась, с восьмого класса 

так точно»

 Наши молодожёны: Виталий Бураков (гр. ТЭ-41)
 и его жена Анна Буракова (Лисова)

     Знакомы Анна и Виталий с 1-го класса, учились в одном 
классе школы №22, что находится в районе Кривого Крюка 

в Бобруйске. Встречаться начали в 11-м классе.
      «Примерно в восьмом классе этот молодой человек пы-
тался завоевать мое внимание, – говорит Анна. – Но так как 
я еще не понимала, зачем мне это, я не отвечала взаимно-

стью. А в 11-м классе решила попробовать».
    Сейчас молодоженам по 20 лет. Осенью исполнится че-
тыре года с тех пор, как они вместе. А предложение моло-
дой человек своей любимой сделал 25 декабря прошлого 

года, во время празднования её дня рождения».

«Мой ответ был - ДА!»
Наши молодожёны: Екатерина Чернова (Комар) (гр.ТЭ-51) 

и её супруг Роман Чернов
     «С Романом мы познакомились благодаря общим друзьям и покупкам 
подарков к новому году, встреча которого  в последствии и стало отправ-

ной точкой наших, сперва дружеских, отношений. 
      Начали же мы встречаться 18 июня 2019 года. Всё это время старались 

проводить как можно больше времени рядом друг с другом, а затем случи-
лось так, что наши семьи переехали и мы стали  жить в 6-ти минутах ходьбы 

друг от друга.
Предложение Роман мне сделала 6 октября 2020 года на аллее нашего 

университета. 
День нашего бракосочетания, 23 июля 2022 года, стал идеальным. Я желаю 
всем найти своего человека в жизни, который будет греть душу даже в са-
мый сильный мороз и разделять с вами все ваши планы и идеи» - подели-

лась своими эмоциями Екатерина.

«ЭФ объединяет»
Наши молодожёны: Денис Пархомчук (выпуск-

ник-магистрант кафедры «Промышленная теплоэ-
нергетика и экология») и его жена Елена Пархомчук 

(Койпиш) (гр. ЭПП-41). 
Денис родом из Пинска, поступил в ГГТУ им. П.О. 

Сухого в 2016 году на специальность 1-43 01 07 «Техни-
ческая эксплуатация энергооборудования организа-
ций». В 2021 поступил в магистратуру по специально-
сти «Теплоэнергетика и теплотехника» и окончил ее в 

2022 году.
Елена — из Бобруйска. Поступила в ГГТУ им. П.О. 

Сухого в 2019 году на специальность 1-43 01 03 «Элек-
троснабжение(по отраслям)».

Познакомились Денис и Елена в стенах нашего 
университета, во время подготовки к первокурснику 
2019. Уже тогда Денис заметил яркую рыжеволосую 

девушку.
И как результат - 15 октября 2022 года образовалась 
новая семья — семья Пархомчуков. Роспись и сама 

свадьба проходили в Пинске, на родине жениха.

Деканат энергетического факультета искренне поздравляет ребят
и желает семейного счастья, крепких отношений и исполнения всех желаний!
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Студентка энергетического факультета - 
победительница конкурса «Принцесса ГГТУ-2022» 

«Принцесса ГГТУ-2022», «Принцесса стиль», победительница интернет 
голосования, избранница зрителей - всё это титулы победительницы 

конкурса грации и красоты «Принцесса ГГТУ-2022»  Круталевич Александры!

Деканат энергетического факультета ещё раз поздравляет всех ребят
и желает им дальнейших творческих побед!

В этом году конкурс изменил свой формат. Каждой 
принцессе помогали фрейлины. На энергетическом 
факультете роль фрейлины на себя примеряла сту-
дентка 2-го курса группы ЭН-21 Фигичева Карина.

Свои таланты девушки оттачивали задол-
го до начала мероприятия, участницы занима-
лись с педагогами по вокалу, дефиле, хореогра-
фами, посещали различные мастер-классы. Все 

и очень ответственная задача по выбору победительницы.

Первый конкурс в конкурсной программе назывался «Визитка», в ко-
тором участницы рассказывали о себе и о своих увлечениях, чтобы за-
помниться зрителям. Вторым стал «Конкурс артистического мастерства».

В конкурсе «Грация» девушки достойно представляли модели белорусских 
дизайнеров. А в конкурсе «Экомода» участницы сами стали дизайнерами, 
продемонстрировав свои наряды из неординарных подручных материалов.

участницы конкурса ста-
рались максимально про-
явить себя, поэтому перед 
жюри стояла непростая 

Поздравляем команду актива энергетического факультета 
с достойным выступлением на конкурсе

«А ну-ка, первокурсник»
В 2022-ом году энергетический факультет в очередной раз принял 

участие в ежегодном конкурсе «А ну-ка, первокурсник».
Зажигательные номера, яркие декорации, костюмы и другие 

яркие моменты были представлены
 17 ноября на сцене актового зала ГГТУ им. П.О. Сухого.

Тема конкурса в этом году «Истории нашего города». Студенты
энергофака решили раскрыть её, рассказав про небезызвест-
ный всем нам «Спартак». А мотив истории был основан на 
кинокартине «Чарли и шоколадная фабрика». На фоне ка-
ждой локации герои рассказывали и в то же время показы-
вали нам о том, как всё же могла возникнуть такая неотъем-
лемо вкусная деталь нашего города, как фабрика «Спартак», 
запах от шоколада которой знает каждый гомельчанин. 

На протяжении всего выступления нас сопроваждали привыч-
ные каждому зрителю народные и эстрадные танцы, целых 2 
вокальных номера, «оригинальник» на ходулях и отличная ак-
тёрская игра. Первой вишенкой на торте было появление саксо-
фона в финальной песне в самом конце выступления, а второй 
стало добавление интерактива, где каждый зритель смог найти 
под своим сидением «Золотой билет» на шоколадную фабрику.
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День студенческого самоуправления
на энергетическом факультете

17 ноября в Международный день студента в ГГТУ имени П.О.Сухого 
прошел День студенческого самоуправления

Студенты энергетического факультета с неподдельным ин-
тересом попробовали себя в роли декана, заместителя де-
кана, заведующих выпускающих кафедр и  преподавате-
лей вуза. Так, дублёром декана энергетического факультета 
был назначен студент 3 курса группы ЭС-31 Подушкин Денис 
Витальевич; дублёром заместителя декана - студент 3 кур-
са группы ТЭ-31 Дорошкевич Анатолий Александрович; ду-
блёром заведующего кафедрой «Электроснабжение» - сту-
дентка 5 курса группы ЭС-51 Калинская Мария Алексеевна;
дублёром заведующего кафедрой «Промышлен-
ная теплоэнергетика и экология» - студентка 3 кур-
са группы ТЭ-31 Ковальчук Анастасия Анатольевна.
Лекцию по дисциплине «Высокотемпературные тепло-
технологические установки» прочитали студентки 4 кур-

са группы ТЭ-41 Круталевич Александра Геннадьевна 
и  Найден Елена Сергеевна, а по дисциплине «Проекти-
рование распределительных электрических сетей»  - сту-
дент 5 курса  группы ЭС-51 Высоцкий Алексей Петрович. 
Наиболее насыщенный и ответственный день получился у 
дублёра заместителя декана ЭФ Анатолия, который не толь-
ко вник в решение личных вопросов студентов, но и при-
нял участие в заседании комиссии по материальному сти-
мулированию студентов. По окончанию дня студенческого 
самоуправления все ребята-дублёры отметили важность про-
ведения таких мероприятий, подчеркнув, что именно такие 
события позволяют лучше понять работу профессорско-пре-
подавательского состава университета, узнать много полез-
ной информации и получить массу положительных эмоций.
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Наука

Учеба

Вегера
Михаил
ЭПП-31

Найден Елена
ТЭ-41

Семеницкий
Иван
ЭП-41

Новость о том, что я стал лучшим 
студентом по итогам 2022 года в но-
минации «Наука», стала для меня 
приятной неожиданностью. При-
ятно осознавать, что мои старания 
с первого курса не остались неза-
меченными. Я со школы проявлял 
интерес к научной деятельности и 
различного рода техническим раз-
работкам, поэтому я продолжил за-
ниматься увлекательным для меня 
делом и развиваться в этой сфере.

В День энергетика желаю своему фа-
культету процветания, приобретать 
каждый год новых энтузиастов, а так 
же поддерживать высокий уровень 
преподавания и высокую квалифика-
цию специалистов. Ну, а всем студен-
там желаю успехов в учёбе, в научной 
деятельности и конечно же удачи!

Известие о том, что я стала лучшей студенткой года 
в номинации «Наука» в 2022 году стала для меня 
приятной неожиданностью. Именно такие события 
мотивируют продолжать учиться так же упорно, как 
и сейчас. Я уверена, что достичь хороших резуль-
татов может каждый, главное поставить себе цель.

Хочу выразить огромную благодарность за 
оказываемую поддержку деканату, препода-
вателям, старшекурсникам, а также поздра-
вить всех с Днём энергетика и пожелать успе-
хов на пути к мечтам и поставленным целям!

Для меня было приятно узнать, что 
я стал одним из лучших студентов 
в номинации «Наука» в 2022 году. 

За время обучения в университет я 
сначала познакомился, а потом  не-
посредственно сам принял участие 
в разработке большого количества 
интересных технических проектов и 
смог воплотить в реальности многие 
свои технические идеи, поучаство-
вать в разноплановых исследованиях 
по решению современных проблем 
в области энергетики и электроники.

Выражаю свои слова благодар-
ности преподавательскому со-
ставу нашей кафедры за отзывчи-
вость в образовательном процессе. 

Всех преподавателей и студен-
тов энергетического факультета 
поздравляю с Днём энергетика и 
желаю всего самого наилучшего!

Костюченко
Игнат
ТЭ-31

Соловей Евгения
ЭН-41

Коршунов
Кирилл
ЭПП-31

Приятно осознавать, что тебя считают 
одним из лучших. Это большая честь! 
Добиться успеха может каждый, од-
нако для этого нужно иметь настой-
чивость и целеустремленность, и тог-
да для вас будут открыты все двери! 

Я благодарен всем преподавате-
лям, которые учат меня, их вклад 
очень важен для каждого студента 
нашего университета. Поэтому хо-
чется в первую очередь поздравить 
нашу кафедру с профессиональным 
праздником и пожелать им терпения, 
успехов, а самое главное, здоровья. 
Студентам хочется пожелать успе-
хов во всех начинаниях, а так же хо-
рошо сдать надвигающуюся сессию. 

С Днём Энергетика!!!

Я, конечно же, очень удивилась, узнав о том, что в этом 
году являюсь лучшей студенткой в номинации «Учё-
ба», но считаю, что это вполне заслуженное звание. 

На самом деле секрет успешной учёбы прост: спер-
ва надо поставить чёткие цели, далее добавить же-
лание и отнестись с лёгкостью к самому процессу их 
достижения. Но, если честно, это касается не толь-
ко учебной деятельности, а и любой сферы жизни. 
Также стоит добавить, что не обошлось и без под-
держки моей группы, ведь шаг за шагом, семестр 
за семестром мы вместе преодолевали всевозмож-
ные трудности и добивались поставленных целей.

В преддверии нашего профессионально-
го праздника - Дня энергетика, хочу по-
желать преподавательскому составу и 
администрации факультета стремительного про-
движения по карьерной лестнице, а всем студентам 
- удачного трудоустройства и личностного роста!

Приятно удивлен, что меня отмети-
ли, как одного из лучших студентов 
энергетического факультета. Обу-
чаясь в гимназии, в классе физи-
ко-математическом профиля, я за-
думался: в какой университет мне 
поступать. Мой выбор пал на ГГТУ 
имени П.О. Сухого. Выбор был сде-
лан не только из-за друзей, поступа-
ющих со мной, но и из-за желания 
продолжить династию энергетиков 
в нашей семье. И пусть учёба в тех-
ническом университете непростая, я 
стараюсь получать как можно боль-
ше знаний, чтобы после окончания 
стать хорошим специалистом своего 
дела. Добиться этого мне помогли на-
стойчивость и целеустремленность. 

В заключение хочется выразить от-
дельную благодарность за моти-
вацию на протяжении долгих лет 
моему близкому человеку Карпо-
вой Анастасии Александровне.

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
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Культура

Спорт

Грищенко
Никита 

ТЭ-31

Корбаль
Тимофей 

ТЭ-31

Апостол Михаил
ЭС-51Поступая на энергетический факуль-

тет, я даже не мог себе представить, 
что смогу найти настолько предан-
ный и искренний коллектив как на 
нашем факультете. Не даром старше-
курсники говорили мне, что ЭФ - это 
семья! И теперь я с уверенностью 
могу сказать, что ЭФ - это часть меня.
 
Для меня стало большой честью (как 
и неожиданностью) стать студентом 
этого года в номинации «Культура». 
Хоть в этом году мы не смогли по-
бедить в конкурсе «А ну-ка, перво-
курсник!», но я уверен в том, что мы 
сделали достаточно для того, что-
бы остаться в сердечке у каждого!
 
Всех  студентов  и  преподава-
телей  университета поздрав-
ляю с Днем энергетика! Желаю 
вам успехов, всех благ, будьте 
счастливы и любите друг друга!

Очень рад тому, что поступил именно на энер-
гетический факультет ГГТУ им. П.О. Сухого. Ведь 
помимо прекрасных возможностей получить 
отличное образование и в дальнейшем ре-
ализовать себя на профессиональном уров-
не, здесь я нашёл хороших и верных друзей. 

За пять лет обучения на факультете я принял уча-
стие во многих мероприятиях, таких как: «А, ну-ка, 
Первокурсник», «Зимняя Радуга», различных город-
ских мероприятиях. Являюсь частью профсоюзного 
актива, состою в танцевальном коллективе «ВЕЛЕС». 

Хочу поздравить всех студентов энергети-
ческого факультета, всех абитуриентов и вы-
пускников с праздником! Счастья, здоро-
вья и много весёлого в жизни. Будьте такими 
же активными, но не забывайте и про учёбу.

Еще в старших классах школы я был 
уверен, в какой университет мне по-
ступать, а еще точнее - я знал, какой 
факультет мне стоит выбрать. Но я 
и понятия не имел о том, что меня 
будет ждать… Сперва я слышал от 
старшекурсников, что ЭФ — вторая 
семья, а после и сам убедился в этом.

За 2.5 года моего обучения я успел 
принять участие в таких конкурсах, 
как «А ну-ка, первокурсник», «Зим-
няя радуга» и «Принцесса ГГТУ». Это 
были незабываемые эмоции! Сейчас 
же мне безмерно приятно осозно-
вать, что я один из студентов года в 
номинации «Культура». А всё благо-
даря своему любимому факультету!

И так как мне выпала такая честь - я  
хочу поздравить весь преподаватель-
ский  состав факультета, а  также  всех 
студентов с Днём энергетика! Желаю 
всего самого наилучшего, помните, 
мы — одна большая и дружная семья!

Булавко Илья
ТЭ-21

Гончаров Максим
ЭПП-41

Супренок
Иван
ТЭ-21

Я начал заниматься дзюдо в 6 лет в 
Гомеле. С самого раннего возраста и 
всю свою жизнь я ездил на разные 
соревнования в Республике Бела-
русь, а после и за границу. Я показы-
вал очень хорошие результаты, ведь 
моя душа лежала к этому виду спорта.
Когда пришло время выбирать свою 
будущую профессию, я по сове-
ту родителей выбрал энергетиче-
ский факультет ГГТУ им. П.О. Сухого.

Я благодарен университету, что 
дает мне возможность продолжать 
развиваться в моем виде спор-
та и посещать соревнования под 
руководством тренера. Сейчас я 
с большим удовольствие продол-
жаю тренироваться и стараюсь 
достичь наилучших результатов.
Хочу поздравить всех студен-
тов и преподавателей факуль-
тета! Я желаю успехов во всех 
начинаниях. Будьте целеустрем-
ленными, и тогда всё получится.

Звание лучшего студента факультета – одно из под-
тверждений того, что я могу добиваться постав-
ленных целей! Я рад, что мой родной факультет 
отметил меня, несмотря на то, что на нашем факуль-
тете много хороших кандидатов на такое звание!

С ранних лет я вёл активный образ жизни и за-
нимался многими видами спорта: от футбо-
ла и шахмат до пауэрлифтинга и единоборств. 
Благодаря занятию спортом я научился чув-
ствовать своё тело, уметь использовать себя на 
пределе возможностей, терпеть боль, идти к 
своей цели и не сдаваться, несмотря ни на что. 

Главным залогом успеха считаю любовь к 
тому делу, которым ты занимаешься – все-
ми своими достижениями я обязан любо-
вью к спорту, который научил меня даже в са-
мых безвыходных ситуациях не опускать руки.

Всем будущим энергетикам хочу пожелать быть 
достойными студентами, решить проблемы с 
учебой, если таковые имеются, и радовать сво-
ими успехами родителей. Поздравляю факуль-
тет с Днем энергетика и желаю побед во всём!

Я занимаюсь настольным теннисом 
на протяжении 8 лет, активно при-
нимаю участие во многих соревно-
ваниях, неоднократно являлся по-
бедителем. Но получение звания 
лучшего студента факультета стало 
неожиданным для меня. Я очень 
благодарен нашему факультету. 

С каждой тренировкой, я понимаю, 
что настольный теннис - это частичка 
меня, без которой я не могу жить. За 
эту любовь к теннису, я хочу побла-
годарить своего тренера Науменко 
Олега Александровича, который яв-
ляется не только хорошим трене-
ром, но и прекрасным человеком.

Также хочу поблагодарить наш уни-
верситет, за то, что дает возможность 
участвовать в различных универ-
сиадах, на которых мы стабильно 
занимаем хорошие места, что дает 
нам мотивации бороться дальше.

В преддверии профессио-
нального праздника, хочу по-
здравить всех преподавателей 
энергетического факультета, а сту-
дентам желаю хорошо сдать сессию.

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
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Результаты распределения выпускников
энергетического факультета 2022 

31 марта состоялось распределение выпускников
энергетического факультета

В 2022-м году 131 будущий ин-
женер-энергетик бюджетной и 
платной форм обучения І ступени 
высшего образования и 7 выпуск-
ников ІІ второй ступени высшего 
образования были распределены 
на свои первые в жизни рабочие 
места согласно индивидуальному 
рейтингу обучающихся дневной 
формы получения образования.

Так, на предприятия энерго-
системы Республики Беларусь 
были распределены более 30 
% выпускников, 13 % отправи-

лись работать в проектные организации, 25 % - на такие круп-
ные предприятия, как ОАО «БМЗ», ОАО «Гомсельмаш», ОАО 
«МАЗ», КТУП «Минский метрополитен», ОАО «Могилевхим-
полокно», ОАО «Ратон», ОАО «Светлогорский ЦКК» и другие.

Больше половины выпускников распределились в област-
ные города: г. Гомель — 51 выпускник, г. Минск — 12 выпуск-
ников, г. Могилёв — 3 выпускника, г. Брест - 3 выпускника. 
По одном человеку направились в  г. Витебск и г. Гродно.

По итогам работы комиссии по распределению на свои первые рабочие места были направлены 
100% выпускников бюджетной формы обучения факультета

Экскурсия студентов энергетического
факультета по объектам РУП «Гомельэнерго»

14 сентября 2022 студенты 1-го курса энергетического факультета в сопровождении заместите-
ля декана Л.В. Кулик посетили с экскурсией объекты энергосистемы. Экскурсия была организо-
вана руководством РУП «Гомельэнерго» и приурочена к празднованию Дня народного единства.

Обзорную экскурсию для студентов провел заместитель директора по общим вопросам филиала «Го-
мельские электрические сети» РУП «Гомельэнерго» С.Н. Невмержицкий, который рассказал о становле-
нии предприятия, его деятельности, современном оборудовании и особенностях работы специалистов.

Также ребята посетили районную диспетчерскую службу ф-ла  «Гомельские элек-
трические сети» РУП «Гомельэнерго» и подстанцию 110кВ «Гомелькабель». Студен-
ты энергетического  факультета благодарны за интересную и познавательную экскурсию!



    9ЭНЕРГОФАКТ

По итогам работы комиссии по распределению на свои первые рабочие места были направлены 
100% выпускников бюджетной формы обучения факультета

Давайте познакомимся!

С 1 сентября 2022 года приказом ректора № 320 от 18.07.2022 в состав     
энергетического факультета введена кафедра         

«Автоматизированный электропривод»
Кафедра «Автоматизированный электро-
привод», изначально - «Электропривод, 
автоматизация промышленных уста-
новок и технологических комплексов» 
(ЭАПУ и ТК) была создана 18 мая 1992 г. при-
казом ректора Шагиняна А.С. № 63-К, ут-
вердившим решение Совета Гомельского 
политехнического института от 18.05.92 г.
В 1996 году кафедра ЭАЭП и ТК стала на-
зываться «Автоматизированный элек-
тропривод» (АЭП) в соответствии с на-
званием специальности выпускников.

Кафедра готовит специалистов на 
I ступени высшего образования по 
специальности 1-53 01 05 «Автома-
тизированные электроприводы»

(классификация «инженер-электрик»), а с 01.09.2023 г. - по специальности 6-05-0713-04 «Автомати-
зация технологических процессов и производств» (квалификация «инженер») и на II ступени выс-
шего образования по специальности 7-06-0713-04 «Автоматизация» (квалификация «магистр»).
За всё время существования кафедры подготовлено 909 специалистов I ступени высшего образования, 
из них 661 дневной и 248 заочной формы обучения, 56 специалистов II ступени высшего образования.

Необходимо отметить дружественную атмосферу на кафедре, поддерживать которую помогают раз-
личные «круглые столы», а так же совместные походы преподавателей и студентов на природу.

Конкурс стартап-проектов по 
альтернативной энергетике-2022 

В 2022 году на конкурс было представлено 26 проектов от учащихся и студентов из различных учрежде-
ний образования Республики Беларусь и Республики Туркменистан. При подведении итогов первого 
этапа конкурса жюри оценивало соответствие содержания проекта тематике конкурса, социальную зна-
чимость проекта, инновационность идеи, реалистичность и эффективность предполагаемых результатов, 
потенциал проекта. По итогам работы жюри определило 12 проектов, которые вышли в финал конкурса:
1. Панглиш Ю.А., Артамонов М.А., Жданов А.М., проект «Альтернативная энергетика как способ обеспечить доступное и удобное реше-
ние в области чистой энергии», научный руководитель - Подольская В.Н. (БелГУТ, г. Гомель).

С целью развития стартап-движения, а также повышения эффективности 
научно-практической деятельности пятый год подряд на 

энергетическом факультете проходит конкурс стартап-проектов
 по альтернативной энергетике.

2. Кизяев Д.А., проект «Внедрение программируемого контроллера и частотных преобразователей для создания микроклима-
та в теплице», научный руководитель - Никитенко Д.М. (УО «Буда-Кошелевский государственный аграрно-технический колледж»).

3. Кожемякин А.К., проект «Термоэлектрический генератор на основе элементов Пельтье», научный руководитель -
Бредихина О.В. (УО «Гомельский государственный колледж электроники и информационных технологий»).
4. Бурей А.А., Ванкович А.В., Воянец Ю.М., проект «Энергия живого потока, научный руководитель - Капанский А.А. (ГГТУ им. П.О. Сухого).
5. Рябков М.В., проект «Использование энергии дизель-генератора тепловоза при испытаниях после ремонта»,
научный руководитель - Погуляев М.Н. (ГГТУ им. П.О. Сухого).

6. Герасименко С.В., Иванчук К.А., Холюшкова А.Д., проект «Экономия топлива в поездах за счет рекуперации», научный руководитель - Тимофее-
ва Т.А. (ГГУ имени Ф.Скорины).

7. Рассеко К.Д., проект «VeloPower», научный руководитель - Раевская Е.М. (УО «Минский государственный энергетический колледж»).
8. Капелько В.Ю., проект «Интеграция солнечной энергии с двунаправленными зарядными устройствами для электромобилей», научные руко-
водители - Повный А.В., Дробов А.В. (Филиал БГТУ ГГПК).

9. Запольский А.Е., Борешка Д.А., проект «Солнечный трекер S.P.A.S», научный руководитель - Крышнёв Ю.В. (ГГТУ им. П.О.Сухого).
10. Султанов М.А., проект «Использование фотоэлектрических солнечных станций в системах энергоснабжения удален-
ных населенных пунктов», научный руководитель - Джумаев А.Я. (Государственный энергетический институт Туркменистана).

11. Костюченко И.Д., Вегера М.А., Коршунов К.Е., проект - «Регулирование перекрестков с помощью переносно-
го светофора с элементами альтернативной энергетики», научный руководитель - Капанский А.А. УО (ГГТУ им. П. О. Сухого).

12. Батан П.А., Белаш А.А., Липский С.Д., Ляховский И.Г., проект «Внедрение регенеративного привода  «ReGen» в устройство лифта», научный ру-
ководитель - Капанский А.А.  (ГГТУ им. П. О. Сухого).
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Поздравляем с золотым Юбилеем! 
В этом году кафедра «Электроснабжение» отметила 

50-летний юбилей со дня образования
Кафедра «Электроснабжение» является од-
ной из старейших выпускающих кафедр 
университета. Первый набор студентов по 
специальности “Электроснабжение промыш-
ленных предприятий, городов и сельского 
хозяйства” был осуществлен в 1969 году на 
общетехнический факультет Гомельского фи-
лиала Белорусского политехнического ин-
ститута. Подготовка инженеров-электриков 
велась в рамках цикла специальности при ка-
федре теоретических основ электротехники.

4 сентября 1972 года была образо-
вана кафедра «Электроснабжение 
промышленных предприятий, го-
родов и сельского хозяйства», ко-

торую возглавлял А.Г. Дольников. Первый состав кафедры насчитывал 14 чел. (8 преподава-
телей, из них два кандидата технических наук – Ю.А. Рунов и Л.И. Евминов и 6 лаборантов). 

Дисциплины кафедры: теоретические основы электротехники, электрические машины, элек-
трические системы и сети, электротехнические материалы, электрические аппараты, электриче-
ский привод, общая электротехника, промышленная электроника, вычислительная техника и др.
Первый выпуск инженеров-электриков по специальности 0303 «Электроснабжение про-
мышленных предприятий, городов и сельского хозяйства» состоялся в 1974 году (49 человек).

В 1982 году кафедра была реорганизована в две выпускающие кафедры: «Элек-
троснабжение промышленных предприятий» (заведующий В.В. Прокоп-
чик)     и    «Электроснабжение сельского хозяйства» (заведующий П.В. Лычев).
В 1988 году произошло слияние двух кафедр в одну – кафедру «Электроснабжение».
В разное время кафедру возглавляли: Дольников Александр Григорьевич (с 1972 по 1975 г.), Ру-
нов Юрий Алексеевич (с 1975 по 1980 г.), Прокопчик Василий Васильевич (с 1981 по 1998 г.), Ус 
Анатолий Георгиевич (с 1998 по 2003 г.), Сычёв Александр Васильевич (2003–2009 г.), Широ-
ков Олег Геннадьевич (2009–2014 г.), Добродей Александр Олегович (2014 – по настоящее время).

В начале первого десятилетия 2000-х годов на кафедру «Электроснабжение» пришли молодые пер-
спективные преподаватели - Ю.Н. Колесник, Д.И. Зализный, О.С. Шведова, К.М. Медведев, А.В. Бу-
тенко, О.Ю. Пухальская, А.О. Добродей, Ю.А. Рудченко, А.В. Иванейчик, в течение первого десятиле-
тия – Д.Р. Мороз и А.С. Фиков, преподаватели из других учебных заведений и с производства - В.Д. 
Ёлкин, С.Г. Жуковец, Н.В. Грунтович, В.В. Бахмутская. Во втором десятилетии – после окончания нашего 
университета – А.А. Капанский, Ю.В. Гончаренко, Т.Н. Савкова, А.С. Мазурова, и в 2021 году – В.А. Панасик.

На сегодняшний день кафедра «Электроснабжение» является одной из крупнейших кафедр 
университета. На кафедре работают 20 штатных преподавателей 3 совместителя, среди кото-
рых проректор по учебной работе А.В. Сычёв, директор ИПКиПК Ю.Н. Колесник, декан заочно-
го факультета Ю.А. Рудченко. 8 преподавателей имеют ученую степень кандидата технических наук 
— Алферова Т.В., Добродей А.О., Евминов Л.И., Зализный Д.И., Капанский А.А., Лычев П.В., Селивер-
стов Г.И., Широков О.Г. и 2 доктора технических наук — Грунтович Ник.Вас. и Грунтович Над.Влад.
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Студенты энергетического факультета в финале 
международного инженерного чемпионата CASE-IN 

25-27 мая 2022 года в Москве состоялся финал Международного 
инженерного чемпионата CASE-IN

По результатам отборочного (регионального) этапа 
Международного инженерного чемпионата “CASE-
IN” в направлении «Электроэнергетика» команда 
«Алыча» из УО «ГГТУ им. П.О.Сухого» удостоилась 
права участия в финале инженерного чемпионата.

Выступление студентов нашего университета 
из группы ЭС-31 Белаша Андрея (капитан коман-
ды), Батана Павла, Кулеша Александра и Липско-
го Сергея (научный руководитель - доцент кафе-
дры «Электроснабжение», к.т.н., доцент Лычёв 
Петр Васильевич) было высоко оценено на ста-
дии отборочного этапа, что позволило команде с 

уверенностью готовиться к финалу чемпионата.

К финалу студенты всего за 10 дней смогли пригото-
вить решение сложного кейса «Цифровизация и вне-
дрения новых технологий в энергосистему страны».

Во время инженерного чемпионата в Москве ребят под-
держивала их куратор Жуковец Светлана Григорьевна.

По результатам защиты экспертам команда «Алыча» запом-
нилась своим ответом, яркой презентацией, хорошими тех-
нологиями, которые были предложены в решении кейса.

Магистранты энергетического факультета
на стажировке в Санкт-Петербурге

В период с 14 по 24 июня магистранты групп 
МАГ43э-11 и МАГ43тэ-11 Лисицкий Артём Васильевич 
и Пархомчук Денис Геннадьевич проходили стажи-
ровку в Национальном исследовательском  универ-
ситете информационных технологий, механики и 
оптики (г. Санкт-Петербург, Российская Федерация).

 Ребята поделились с нами впечатлениями от поездки:

 «Посещение университета ИТМО стало итоговым эта-
пом нашего обучения в магистратуре и оставило у нас 
только положительные эмоции и яркие впечатления.
 В стенах университета полно  разнообразных зон, 
начиная от мест, где можно заняться обучением,
и заканчивая местами для отдыха, где можно 

весело провести время. Довольно приятно после дня занятий расслабиться 
игрой в бильярд. Во время стажировки мы прошли обучение по програм-
ме дополнительного профессионального образования «Прогнозирование 
инновационно-технологического развития науки, техники, экономики в 
21 веке. Технологии форсайта». В ходе обучения были рассмотрены вопро-
сы перспективных направлений развития и инновационных технологий в 
области энергетики, нанотехнологий, информационных технологий, био-
технологий, медицинские инновационные технологии, пища будущего.

Во время прохождения стажировки максимально содействие по всех воз-
никающим вопросам нам оказывала Овсянникова Ольга Анатольевна, за что 
мы ей очень благодарны. Также хочется сказать спасибо всему студ. отделу. 
Мы надеемся на дальнейшее сотрудничество наших учебных заведений».
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Студент 5 курса Жумаев Вепа - 
полузащитник Гомельского «Локомотива» 

На энергетическом факультете учатся талантливые 
ребята, которые проявляют себя не только в учебе, 
но и в науке, спорте, общественной деятельности. 
Одним из таких молодых людей  является гражда-
нин Республики Туркменистан, студент 5-го курса 
группы ЭС-51, а также полузащитник гомельско-
го футбольного клуба «Локомотив» Жумаев Вепа.

Вот что он сам говорит о своём увлечении фут-
болом: «Я начал заниматься футболом в 6 лет 
в моём родном Туркменистане в городе Аш-
хабад. Моя первая команда называлась «Ар-
вана», после этого играл за «Бургут», а в 17 лет 
подписал свой первый контракт и стал членом 
команды «Копетдаг» высшей лиги Туркменистана.

Когда пришло время выбирать свою будущую специальность, я, по совету дру-
зей, остановил свой выбор на энергетическом факультете Гомельского государ-
ственного технического университета имени П.О.Сухого в Республике Беларусь. 
Я был очень рад, когда узнал, что здесь у меня будет возможность продолжать мои 
тренировки под руководством тренера Плешкунова Дмитрия Александровича.

Мне бы хотелось выразить свою благодарность тренеру и деканату энерге-
тического факультета за поддержку моих спортивных стремлений.

Традиционный курс на «Восток»!
Ежегодно в КСУП Комбинат «Восток» приезжают помогать собирать уро-
жай студенческие отряды. Это не только объединяет ребят и приучивает 
их к труду, но еще и позволяет насладиться плодами, собранными своими 
руками. Так, в этом году курс на «Восток» взяли студенты энергетического 
факультета во главе с зам. декана по СМР - Плешкуно-
вым Дмитрием Александровичем. Для ребят были созда-
ны хорошие условия работы, а урожай получился в нынеш-
нем году хороший, по этому помощь ребят была как раз вовремя.  
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